
昨日上午! 二七区陇海中路小学将学校每位老师的微笑照片挂在

了校门边的墙壁上!这面用所有教师的微笑"垒成#的墙壁让学生们倍

感温馨$ 本报记者 丁友明 覃岩峰 摄

湿地与森林、海洋并称为全球三大生态系统，具有独特

的生态功能，是关系国家和区域生态安全的战略资源，是自

然界最富生物多样性的生态景观和人类最重要的生存环境

之一。湿地与人类的生存、繁衍、发展息息相关，它不仅为人

类的生产、生活提供了多种宝贵资源，而且具有巨大的环境

功能和效益，在抵御洪水、调节径流、蓄洪防旱、控制污染、

调节气候、控制土壤侵蚀、促淤造陆、美化环境等方面有着

其它生态系统不可替代的重要作用，享有 “生命的摇篮”、

“地球之肾”和“鸟类的乐园”等美誉。

郑州黄河湿地自然保护区，位于郑州市北部，西起巩义

市的康店镇曹柏坡村，东到中牟县狼城岗镇的东狼城岗村。

河道总长 １５８．５公里，跨度 ２３公里，总面积 ３８００７公顷，其
中核心区 １３．８１万亩，缓冲区 ３．９２万亩，实验区 ３９．２７万
亩。湿地内有陆生野生脊椎动物 ２１７种，其中鸟类 １６９种，
兽类２１种，国家一级重点保护动物 １０种，国家二级重点保
护动物３３种。有维管束植物８０科２８４属５９８种，约占全省
植物总种数的１４．６％。

郑州黄河湿地是大自然赐予郑州人民的宝贵生态财

富。在《河南郑州黄河湿地自然保护区总体规划》评审会上，

评委会专家们认为：“郑州黄河湿地是我国中部湿地生物

多样性分布的重要地区，是黄河湿地的重要组成部分，湿

地生物物种繁多，湿地类型多样，是鸟类重要的繁殖地和

越冬地，也是迁徙鸟类重要的停歇地。保护好郑州黄河湿

地对恢复湿地水禽栖息地，保护生物多样性，最大限度地

发挥湿地生态系统的各种功能和效益，维护我市生态安全

具有重要意义。”没有郑州黄河湿地，就没有丰富的水资

源；没有水，就不会有良好的生态环境，郑州也就不可能生

存和发展，更谈不上人与自然和谐相处共生。可以说，郑州

黄河湿地不仅直接关系到郑州市水资源的可持续利用，而

且关系到郑州市社会经济环境的可持续发展及人与自然

的和谐共存。

我国政府于１９９２年加入《关于湿地特别是作为水禽栖
息地的国际重要湿地公约》。１９９４年制定的《中国 ２１世纪
议程》，将湿地保护与合理开发列为议程的优先项目。此后

几年，我国出台了一系列关于加强湿地保护的政策法规。在

全国乃至全球保护生态环境的氛围下，郑州的湿地保护工

作也得到了较快发展。

２００４年 １１月，河南省人民政府批复建立郑州黄河湿
地省级自然保护区；２００６年 ３月，郑州市人民政府批复成
立黄河湿地自然保护区管理中心。

随后，市政府下发《关于加强湿地自然保护区保护管理

的通知》，市人大也把《郑州黄河湿地自然保护区管理条例》

纳入了立法计划。在郑州市第十二届人民代表大会第四次

会议期间，人大代表们讨论了关于制定《郑州黄河湿地自然

保护区管理条例》的议案，并在郑州人大博客平台上与市民

进行了广泛交流。

如今，黄河湿地生态恢复建设作为与生态林业建设、生

态水系建设并重的郑州三大生态建设工程，郑州黄河湿地

保护区湿地生态恢复建设已经列入全市跨越式发展重要内

容之中；市发改委批复确定，未来三年将投巨资用于湿地保

护与恢复工程。

２００６年１１月，在市委、市政府的高度重视下，市林业局、
市黄河湿地管理中心开始对保护区全面展开抢救性保护工

作，重点是对未开垦的核心区进行定界树牌，设立隔离设施。

黄河湿地管理中心与惠济区林业局组织调查人员对惠济区的

原生态典型湿地区域进行外业勘察，制定了抢救性保护方案，

从而改变了黄河滩区乱占湿地、无序开发的状况。

２００７年 ３月 １０日，市长赵建才视察湿地后明确指示：

黄河湿地是郑州宝贵的生态资源，保护好黄河湿地意义深

远，责任重大，要加大宣传力度，加快立法步伐，加强保护措

施；要科学规划，争取多方支持，广泛动员社会各界力量，完

善湿地建设体系。

２００７年 ６月，国家林业局原副局长赵学敏视察黄河湿
地后，对郑州黄河湿地大加赞赏，提议郑州一定要建设国家

湿地公园，让这片珍贵的自然资源得到最为妥善、有力的保

护和利用。如今，郑州黄河国家湿地公园的定址、规划、报批

等工作正在紧锣密鼓的进行中。建设郑州黄河国家湿地公

园对保护郑州黄河湿地、优化郑州生态环境、推动郑州经济

的可持续发展都有着重要意义。

但是，由于郑州黄河湿地自然保护区成立较晚，很多方

面的工作需要尽快完善。

首先，要加强完善法律法规体系，使管理工作有法可

依。目前，还没有一部关于湿地保护与合理利用的专门法

律、法规。已有的法律、法规中有关湿地保护的条款比较分

散，且不成系统，难以很好得发挥作用。因此，为了实现对黄

河湿地的依法保护和管理，市政府已将《郑州黄河湿地自然

保护区管理办法》纳入了２００７年度立法计划。１０月１２日，
《办法》已通过市政府法制局初审并在市政府法制网公布，

进入征求意见阶段，计划于２００７年底颁布实施。
其次，要建立健全管理协调机制，使管理水平不断提

高。湿地保护管理、开发利用牵扯面广、部门多，不同部门在

湿地保护、利用和管理方面的目标不同，联系不够紧密，所

以尚未形成良好的协调机制，这影响了湿地的科学管理。所

以，在今后的工作中实现信息成果共享；部门、单位之间建

立资料共享机制成了湿地自然保护区管理工作更好更快发

展的重要因素。

第三，要加强宣传教育，使市民的湿地保护意识逐步提

高。由于湿地保护是一项新兴事业，目前全社会还普遍缺乏

湿地保护意识，对湿地价值和重要性缺乏认识。只有加强湿

地有关知识的宣传教育，才能使湿地保护工作落到实处，从

而增强公众湿地保护意识，加大对湿地保护经费的投入，尽

快建立湿地监测网络、监督体系，完善湿地评价制度。

郑州黄河湿地是人与自然和谐共存的绿色家园，它直

接关系到水资源的可持续利用，关系到生态环境的改善以

及我们人类生产、生活环境的不断改善。因此，保护好黄河

湿地是实现人与自然和谐发展的主要途径。在防止黄河对

人类侵害的同时，更要防止人类对黄河湿地的侵害。不断

规范人的行为，实行自律式的理性发展，维持大自然的生

态平衡，使人类免遭大自然的报复。因此，我们必须从科学

发展观的角度出发，进一步加强湿地保护管理工作，努力

建立一个生态功能稳定、生产力强大的湿地生态系统，为

实现经济社会可持续发展服务；从各个方面切实加强对湿

地的保护和管理，增强公众保护湿地的意识，牢固树立强

烈的责任感和使命感，调动全社会的力量，善待湿地，拯救

湿地，保护湿地。

构建和谐社会，改善生态环境，达到人与自然和谐相

处，使经济与社会可持续发展，是以胡锦涛总书记为领导的

党中央，在总结全世界发展史的经验基础上，为我国提出的

发展方向，也是我们全党、全国的中心工作。保护和改善生

态环境，是构建和谐社会的基石。只有努力建设资源节约

型、环境友好型的和谐社会，才能真正实现人口、资源、环境

与经济社会全面、协调、可持续发展。让我们全人类来亲近

湿地、珍爱湿地，以湿地为友，与湿地为伴。有理由相信，郑

州明天的天更蓝，水更绿，空气更洁净。不久，一个以人为

本，生态环境良好的绿色家园，经济与社会可持续发展的郑

州将是我们大家共同的康居之地。
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市直机关纪检监察
派驻机构统一管理
本报讯"记者 潘燕 实习生 赵阳#我市纪检监察体制

将进行重大改革! 对市直机关纪检监察派驻机构实行统一
管理$ 派驻机构的领导体制由现行的双重领导改为由纪检
监察机关直接领导$并对党委部门试行派驻县%处&级纪律
检查员'

昨日上午$我市召开派驻机构统一管理工作动员会$市
领导马懿(王璋(杨丽萍(姚待献参加会议'

一些机关及工作人员作风浮漂(效率低下(变相审批(

交叉执法$严重制约全市跨越式发展的推进' 市委常务副
书记马懿在会上指出$ 纪检监察派驻机构实行统一管理
后$要充分发挥新体制(新机制的作用$着力解决党风(政
风方面妨碍改革发展的突出问题' 派驻机构要以驻在部
门的领导班子及其成员为重点对象$ 以决策和执行为关
键环节$以人财物为重点领域$加强对民主集中制执行情
况的监督'

市委(市政府办公厅转发了)关于对市纪委监察局派驻
机构实行统一管理的实施意见*' 按照要求$此次实行统一
管理的市直单位共

"&

个$其中拟成立纪检监察机构或派驻
纪律检查员的市直单位共

'!

个'

市直单位均设纪检监察机构

)实施意见*指出$派驻机构由过去的市纪委监察局和
驻在部门双重领导改由市纪委监察局直接领导+ 尚未设置
纪检监察机构的部门和单位$将根据需要予以设置+党委部
门试行派驻县%处#级纪律检查员'

市纪委监察局对派驻机构的业务实行统一管理$ 干部
管理工作实行统一管理$分步实施+后勤保障仍由驻在部门
负责'

)实施意见*同时明确$对县%市#区纪检监察机构继续
执行双重管理'

重点监督班子成员滥用权力

)实施意见*明确规定派驻机构的主要职责!监督检查
驻在部门党组%党委#和行政领导班子及其成员选拔任用领
导干部$大额资金使用$工程项目招投标$贯彻落实党风廉
政建设责任制和廉政勤政的情况'

经批准$派驻机构可初步核实(参与调查驻在部门党组
%党委# 和行政领导班子及其成员违反党纪政纪的问题+调
查驻在部门及所属系统科级党员干部违反党纪政纪的案件
和其他重要案件$ 调查或配合驻在党组织调查驻在部门及
所属系统其他党员干部的违纪案件'

马懿强调$ 如果派驻机构发现问题不及时向市纪委监
察局报告$不按规定程序查处$就是工作失职$要追究责任'

派驻机构干部编制明年
!

月完成

市委决定$对派驻机构干部管理工作$采取分步实施的
办法进行$先对派驻的纪检组长%纪委书记#(监察室主任和
县%处#级纪律检查员实行统一管理$派驻机构其他干部暂
由驻在部门和市纪委监察局双重管理$ 继续执行双重管理
有关规定$待时机成熟时再统一管理'

今年年底$我市将完成对派驻纪检组长%纪委书记#(监
察室主任(县%处#级纪律检查员的统一管理工作$

&$$(

年
!

月底前完成派驻机构其他干部的编制( 职数核定及人员接
收工作'
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本报讯 %记者 党贺喜 通讯员 刘根

松 张温良#今年前
)$

个月$新郑市六个
产业园区完成主要工业增加值

*"+&

亿元$

占该市主要工业增加值的
#&+(,

+ 在全市
新招的总投资

'&(+(

亿元共
'-#

个项目
中$ 六个园区就占有

!-+(

亿元(

#(

个+今
年以来$六个园区共吸纳农村富余劳动力
.*!'

人$占全市转移就业人员的一半' 特
色产业园区已经成为引领新郑科学发展
的主力军'

科学规划$ 加快建设$ 增强园区承载
力' 新郑的决策者认为$产业园区建设要立
足新郑市市情$ 不仅要有利于优化产业布
局$促进工业经济集约化(规模化$更要有
利于带动工业化( 城镇化和农业现代化等
可持续发展' 新郑市构筑起,一个中心(三
大板块(六个园区-的发展格局' ,一个中
心-即以城区为龙头的城市中心' ,三大板
块-即以京珠高速公路为主线$包括东区工
业园(中原食品工业园(台商投资工业园$

辐射薛店(和庄(八千(龙王等乡镇的临空

经济板块+以龙湖(孟庄西部(郭店北部等为
组团的临郑经济板块+ 以煤炭资源开发为
龙头$包括辛店(观音寺(梨河(城关等乡镇
在内的临煤经济板块',六个园区-即东区工
业园(台商投资工业园(中原食品工业园(城
北医药产业园(龙湖科技教育产业园(辛店
煤化工循环经济产业园'

高标准建设园区基础设施$目前已累
计投入

'#

亿元$ 新修园区道路
'--

多公
里$新建标准化厂房

&%

万平方米$园区框
架进一步拉大$功能进一步完善$项目承
载力进一步增强'

项目带动$产业聚集$增加园区竞争
力' 项目是园区的灵魂和支撑$新郑以科
学发展观为统领$ 变招商引资为招商选
资$对不符合产业政策(不符合土地利用
规划和城镇规划(投资强度不达标(环境
有污染的项目$一律说,不-' 立足招引行
业龙头企业(高成长型企业$先后引来上
海金丝猴集团( 花花牛乳业等 ,食品大
亨-$ 总投资

%--

亿元的国开投煤化工和

总投资
&-

亿元的李粮店煤矿等 ,航母级
项目-' 目前$ 六个园区共落户企业

(%*

家$产业集群优势逐步显现'

改革创新$优化环境$增添园区吸引
力' 推进体制创新$实行,五统一(一加强-

的管理体制$各产业园区实行统一规划设
计(统一建设标准(统一对外招商(统一项
目协调(统一管理模式$致力实现园区的
联动发展(互利共赢+推进管理创新$在各
产业园区中引入竞争激励机制$通过,比
基础投入(比项目建设(比集约用地(比经
济质量(比发展环境-等活动$形成你追我
赶(竞相发展的浓厚氛围+推进服务创新$

坚持,领导挂帅(挂牌保护(一家收费(封
闭管理-的原则$通过实行,一栋楼办公-

,一条龙服务 -,全程免费代理 -,限时办
结-等模式$实现了项目从引进(建设到投
产运营手续的全程代办'

在新郑市的六个产业园区中$台商投
资区被命名为,省级民营科技园区-$中原
食品工业园跻身全省重点产业集群行列$

城北医药产业园晋身为,全国模范劳动关
系和谐工业园区-' 新郑市也先后获得中
国未来

#/)-

年最具台商投资价值城市(

中国特色魅力城市(外商眼中的河南最佳
投资园区等荣誉称号'
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本报讯%记者 李晓光&昨日$河南省办理
群众来信工作郑州现场会在登封召开$ 国家
信访局副局长张彭发$市委常委(政法委书记
高建慧等参加会议' 会议的主要内容是宣传
推广我市,书记市长信箱网络-的成功经验'

为了及时化解矛盾$ 降低群众的上访成
本$提高信访工作效率$我市于

&--#

年在市(

县(乡(村设立了书记市长信箱和人民建议征
集网络$开展网上信访' 网络建立以来$共收
到群众来信

)

万多封$ 在基层化解各类信访
因素

(---

多起+其中网上办理群众来信来电
来件

(!)

件$到期结案率为
.(,

$案件办结群
众满意率为

(",

' 通过网络机制办理群众来
信$ 把书记市长的办公室设在田间地头和社
区$把社会矛盾化解在基层$被省信访局誉为
河南信访工作的,郑州模式-$并在全省推广'

,书记市长信箱网络-在解决信访问题的
同时$还架起了书记市长与市民的桥梁$网络
建立以来共收到人民群众建议

%--

多件$建议
中涉及的地铁和廉租房建设( 城市轻轨发展
等$已被列入我市发展规划中' ,书记市长信箱
网络-被市民誉为,身边的书记市长-,家门口
的政府-'
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抓好依法治国 推动科学发展 促进社会和谐
据新华社北京

))

月
&(

日电 十七
届中共中央政治局

))

月
&"

日下午以完
善中国特色社会主义法律体系和全面
落实依法治国基本方略为题进行了第
一次集体学习$中共中央总书记胡锦涛
主持 ' 他强调 $增强科学执政 (民主执
政 (依法执政的自觉性和坚定性 $不断
完善中国特色社会主义法律体系$不断
推进国家各项工作法治化$切实把党的
十七大提出的全面落实依法治国基本
方略(加快建设社会主义法治国家的重
大任务落到实处'

中国政法大学徐显明教授( 中国社

会科学院信春鹰研究员就学习内容进行
讲解$ 并谈了对建设社会主义法治国家
的意见和建议'

胡锦涛在讲话中就全面落实依法治
国基本方略提出四点要求' 一是要加强
和改进立法工作$ 进一步提高立法质量'

坚持科学立法(民主立法$紧紧围绕党和
国家工作大局$抓紧完善改革开放和社会
主义现代化建设迫切需要(与人民群众利
益密切相关(对中国特色社会主义法律体
系起支架作用的重要法律$推动解决好人
民最关心(最直接(最现实的利益问题$维
护人民合法权益和社会公平正义'二是要

加强宪法和法律实施$维护社会主义法制
的统一(尊严(权威'要坚持公民在法律面
前一律平等$全面推进依法行政$规范行
政执法行为$深化司法体制改革' 三是要
加强对执法活动的监督$确保法律正确实
施' 完善权力制约和监督机制$综合运用
各种监督形式$ 增强监督合力和实效$真
正做到有权必有责(用权受监督(违法要
追究' 四是要深入开展法制宣传教育$弘
扬法治精神'要坚持不懈地开展法制宣传
教育$认真组织实施,五五-普法规划$加
强公民意识教育$形成全社会自觉学法守
法用法的良好风尚'
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